

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2213

Teléfono 27

Palma de Mallorca Miércoles 6 Diciembre 1893

OFICINAS

Conquistador, 30 y Cadena, 2

SEGUNDA EDICIÓN

LA CUESTIÓN MARROQUÍ

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina)

Augurios—Un nuevo tratado

Madrid 5 á las 8'15 n.

En vista de la persistente actitud pácifica que han adoptado los moros, asegúrase que el Gobierno se inclina á concertar un tratado con el Sultán.

Además de estipularse la correspondiente indemnización, se fijará la cesión á España de nuevos terrenos anejos á Melilla, indispensables para asegurar la posesión tranquila de nuestro territorio.

El Ministro de Estado Sr. Moret se dedica ahora á recabar de las naciones extranjeras el asentimiento necesario para dicha cesión.

Los terrenos los designarán en su caso una comisión técnica española, compuesta de militares de distintas armas.

El campo neutral

Madrid 5 á las 8'30 n.

A causa de que los riffeños insisten en ocupar el campo neutral de Melilla, considerándolo suyo, y de que se oponen á que lo rebasen los españoles, el general Martínez Campos ha exigido á Muley Araaf que obligue á los moros á desalojarlo, á fin de que sea verdaderamente neutral.

Un bando

Madrid 5 á las 9 n.

El general Martínez Campos ha publicado un bando en el cual manifiesta:

Que serán considerados en la plaza y campo de Melilla como reos de traición y, por consiguiente, pasados por las armas, los que no entreguen dentro de 24 horas las armas y municiones que tengan sin la correspondiente autorización;

Los que impidan la llegada de confidentes ó retarden las noticias del campo enemigo;

Los que publiquen noticias de las operaciones, de la situación de las tropas y de los medios de guerra ó propalen juicios que puedan entibiar el ánimo de las tropas para el cumplimiento de sus deberes;

Y los que atenten contra los parlamentarios, confidentes ó prisioneros, causándoles la muerte ó mutilación.

También son castigados otros delitos militares, para los cuales se seguirá el procedimiento sumarísimo.

Asuntos varios

Madrid 5 á las 9'55 n.

El Correo de esta noche asegura que cree probable la adopción de medios indirectos mucho más eficaces que los propuestos por las gerencias, para mejorar la situación de los ferro-carriles.

Oficialmente se dice que el general Martínez Campos se ocupa celosamente y sin descanso de los aspectos militar y diplomático de la cuestión de Melilla, corroborando que sigue en buen estado de salud.

Noticias varias

Madrid 5 á las 10'5 n.

El vapor *Legazpi* ha llegado á Las Palmas, procedente de Río de Oro, sin novedad.

Dejó el relevo de tropas y abasteció la factoría, sin contratiempo alguno.

Se ha dicho que algunos posibilistas que continúan republicanos seguirán á un conocido ex-Ministro posibilista que se separó del Sr. Castelar por no conformarse con sus apreciaciones políticas, hechas últimamente por el tribuno de la democracia.

El meeting de Bilbao

Madrid 5 á las 10'10 n.

El delegado de los fabricantes de Bilbao que fué á Barcelona con objeto de obtener la asistencia de los fabricantes catalanes al *meeting* en proyecto, ha sido obsequiado con un banquete por el Fomento del Trabajo Nacional.

Al *meeting* de Bilbao irán representantes de todas las industrias catalanas, marcharán el día 7; en la noche del 9 se verificará el *meeting*; visitarán las fábricas y las minas el día 13, y después de celebrar un espléndido banquete vendrán á Madrid para entregar sus exposiciones al Gobierno.

Otras noticias

Madrid 5 á las 11 n.

Asegúrase que la recaudación de Hacienda durante el mes de Noviembre ascenderá á unos 70 millones de pesetas.

Dícese que irán á Marruecos con una

misión especial el Conde de Benomar ó el Sr. Diosdado, si el Sultán se encuentra allí á mediados de este mes.

Esto parece relacionarse con la noticia que telegrafié anteriormente acerca de las gestiones del Gobierno para el arreglo de un nuevo tratado con el Sultán.

Algunos que se creen bien enterados, aseguran que la cuestión de Ferro-carriles continúa sin adelantar nada y que se presente muy difícil la solución.

Los tratados

Madrid 6 á las 11'20 n.

Asegúrase que muchas potencias no concederán plazos á España después de primero de Enero, aplicando á nuestros productos la tarifa máxima arancelaria.

Únicamente están dispuestas á la concesión Suiza, Holanda, Suecia y Noruega.

Añádese que para salvar el conflicto el Gobierno piensa recurrir á un *bill* de indemnidad.

Los carlistas.—Agitación

Madrid 6 á las 12'55 m.

Un importante personaje carlista acaba de manifestarme, que su partido seguirá con el Gobierno en cuanto se roce con la cuestión de Melilla, una actitud benévola y prudente.

Peró si se confirmase cuanto se sospecha respecto del giro que va tomando la cuestión, nada extraño sería que recarriese á una actitud más enérgica.

Creo que estos son vientos procedentes del palacio de Viareggio.

Es probable que hoy diga algo de esto *El Correo Español*.

La cuestión ferroviaria

Madrid 6 á las 1'45 m.

El Sr. Puigcerver tiene buenas impresiones respecto al acuerdo que se tomará mañana acerca del asunto de los ferro-carriles.

El dictamen será presentado en el próximo Consejo de Ministros.

Este se celebrará mañana ó pasado.

Me ha dicho el Sr. Sagasta que se propone salir de casa, también mañana ó pasado.

El crimen de Barcelona

Madrid 6 á las 9'30 m.

Según comunican de Barcelona, ha sido capturado el autor del asesinato del Coronel Parera y su sobrina, perpetrado en la calle Nueva de San Francisco.

Parece que los asesinados le debían cincuenta pesetas.

Se conocen algunos detalles que revelan una espantosa serenidad en el agresor.

Este no cuenta más que 24 años.

Comentarios de "El Imparcial"

Madrid 6 á las 10'5 m.
10'15 m.

El Imparcial dedica su artículo de hoy á comentar el bando publicado en Melilla por el general Martínez Campos.

Después de tan suave advertencia—dice—cualquiera se atreve desde la prensa á decir donde se aloja el último de los regimientos.

Ignoramos—continúa—á quién se referirá cuando habla del enemigo.

El enemigo resulta fantástico ó hipotético, puesto que los moros se pasean tranquilamente, renunciando á la categoría de enemigos, en que les coloca el general.

El rigor, añade dicho periódico, es conveniente en las campañas de veras; pero ahora resulta completamente superfluo, como también resultan superfluos los corresponsales de la prensa.

Opiniones

Madrid 6 á las 10'15 m.

Dícese que algunos Ministros consideran muy exagerados los términos del bando publicado por el general Martínez Campos en Melilla.

Aseguran que han manifestado ser preferible, á su juicio, que hubiesen sido expulsados todos los corresponsales de periódicos que actualmente se encuentran en aquella plaza.

El tratado con Alemania

Madrid 6 á las 10'55 m.

Muchos caracterizados ministeriales consideran altamente injustos los ataques que se dirigen al Gobierno por el arreglo del tratado de comercio con Alemania.

Dicen que con el mismo se obtienen notorias ventajas, entre ellas casi la prohibición de la entrada de los alcoholes alemanes, mientras se favorece grandemente la exportación de los vinos, mostos y corchos españoles.

Mencheta

DOLOR DE MUELAS
Se cura instantáneamente empleando el *Mástico Oriental*, de G. Barntaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco.—Depósito general: Centro farmacéutico.

CONDICIONES Y PRECIOS

bajo los cuales se insertan en La Almudaina los anuncios, reclamos y recomendaciones, desde el día 1.º de Junio de 1893

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y adeudan á razón de 0'08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8. Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa, y si excediese de treinta inserciones, se descontará el 30 por 100 á favor del anunciante.

Los anuncios que vayan acompañados de grabados ó clichés, adeudarán por el número de líneas que supongan, y si tienen la figura 1.º adecuada á la medida de las columnas del periódico, pagarán según el espacio que ocupen tomando por base las dimensiones de la línea. Se admiten abonos para anuncios permanentes; en este caso los precios serán convencionales.—En la tercera plana solo se insertarán anuncios oficiales ó de sociedades y corporaciones. El número de inserciones no podrá pasar de dos.

Cuando estos anuncios sean de interés general para el público, sin lucro para las entidades anunciantes, ó en otra forma no devenguen derechos, se insertarán gratuitamente. En cualquier otro caso, satisfarán á razón de 0'16 pta. la línea.

LA ALMUDAINA no admite comunicados, remitidos ni sueltos aplicados. Solamente publicará los primeros en circunstancias excepcionales y adendrán á razón de 0'25 pta. en la segunda ó tercera plana y 0'50 pta. en la primera, por cada línea.—No se concederá el primer anuncio en la primera plana, pagándose á 0'20 pta. la línea.

La inserción de reclamos ó recomendaciones en la solicitud presentada al Director, y cuando este conceda autorización, se publicará siempre en carácter de letra distinto y de menor tamaño que el usual en el periódico y bajo el título que corresponda á cualquiera de aquellas denominaciones.

La tarifa que se fija para la inserción de reclamos y recomendaciones es de 6'25 pta. por línea, mientras otra cosa no se convenga entre el solicitante y el Director. Los anuncios mortuorios satisfarán 2 pta. en la tercera ó cuarta plana, si fuesen de doble medida y tamaño estrecho pagarán respectivamente 4 pta. y 10 pta.; siendo de doble medida, y tamaño ancho 8 pta. y 25 pta., respectivamente, y si fuese de doble cuadrado ancho ó sea de un cuarto de plana, 25 pta. y 100 pta. Los anuncios, exceptuando los mortuorios, cuya inscripción se desee por 60 ó 90 días festivos, pagarán el duplo de la tarifa que tenga asignada la clase á que correspondan. Se concede á los suscriptores el descuento de 10 por 100 sobre el precio de tarifa, en los anuncios cuya inserción soliciten, sean de la clase que fueren.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, deberán hallarse en esta Administración antes de las cinco de la tarde, si se desea que salgan el día siguiente.

ALMUDAINA

de La Ilustración Española y Americana

PRECIO: 2 PESETAS

para el año 1894



Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—Palma de Mallorca.